

Dimanche 10 mars 2024

4^{ème} dimanche de Carême



Paroisse de Gazeran - 4 rue de l'église 78125 GAZERAN - 01 34 83 19 23 - paroissedegazeran10@orange.fr

► **Prière :** Seigneur Dieu, par ton Verbe incarné tu as merveilleusement réconcilié avec toi le genre humain ; accorde au peuple chrétien de se hâter avec un amour généreux et une foi ardente au-devant des fêtes pascales qui approchent.

► **Lecture du deuxième livre des Chroniques** 36, 14-16. 19-23

En ces jours-là, tous les chefs des prêtres et du peuple multipliaient les infidélités, en imitant toutes les abominations des nations païennes, et ils profanaient la Maison que le Seigneur avait consacrée à Jérusalem. Le Seigneur, le Dieu de leurs pères, sans attendre et sans se lasser, leur envoyait des messagers, car il avait pitié de son peuple et de sa Demeure. Mais eux tournaient en dérision les envoyés de Dieu, méprisaient ses paroles, et se moquaient de ses prophètes ; finalement, il n'y eut plus de remède à la fureur grandissante du Seigneur contre son peuple. Les Babyloniens brûlèrent la Maison de Dieu, détruisirent le rempart de Jérusalem, incendièrent tous ses palais, et réduisirent à rien tous leurs objets précieux. Nabuchodonosor déporta à Babylone ceux qui avaient échappé au massacre ; ils devinrent les esclaves du roi et de ses fils jusqu'au temps de la domination des Perses. Ainsi s'accomplit la parole du Seigneur proclamée par Jérémie : *La terre sera dévastée et elle se reposera durant 70 ans, jusqu'à ce qu'elle ait compensé par ce repos tous les sabbats profanés.* Or, la première année du règne de Cyrus, roi de Perse, pour que soit accomplie la parole du Seigneur proclamée par Jérémie, le Seigneur inspira Cyrus, roi de Perse. Et celui-ci fit publier dans tout son royaume – et même consigner par écrit – : « Ainsi parle Cyrus, roi de Perse : Le Seigneur, le Dieu du ciel, m'a donné tous les royaumes de la terre ; et il m'a chargé de lui bâtir une maison à Jérusalem, en Juda. Quiconque parmi vous fait partie de son peuple, que le Seigneur son Dieu soit avec lui, et qu'il monte à Jérusalem ! »

► Psaume 136

R/ Que ma langue

s'attache à mon palais

si je perds ton souvenir !

Au bord des fleuves de Babylone
nous étions assis et nous pleurions,
nous souvenant de Sion ;
aux saules des alentours
nous avons pendu nos harpes.

C'est là que nos vainqueurs
nous demandèrent des chansons,
et nos bourreaux, des airs joyeux :
« Chantez-nous, disaient-ils,
quelque chant de Sion. »

Comment chanterions-nous
un chant du Seigneur
sur une terre étrangère ?
Si je t'oublie, Jérusalem,
que ma main droite m'oublie !
Je veux que ma langue
s'attache à mon palais
si je perds ton souvenir,
si je n'élève Jérusalem
au sommet de ma joie.

Gloire et louange à Toi, Seigneur Jésus.

Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné son Fils unique,
afin que ceux qui croient en lui aient la vie éternelle.

Gloire et louange à Toi, Seigneur Jésus.

► Evangile de Jésus Christ selon Saint Jean

3, 14-21

En ce temps-là, Jésus disait à Nicodème : « De même que le serpent de bronze fut élevé par Moïse dans le désert, ainsi faut-il que le Fils de l'homme soit élevé, afin qu'en lui tout homme qui croit ait la vie éternelle. Car Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne se perde pas, mais obtienne la vie éternelle. Car Dieu a envoyé son Fils dans le monde, non pas pour juger le monde, mais pour que, par lui, le monde soit sauvé. Celui qui croit en lui échappe au Jugement, celui qui ne croit pas est déjà jugé, du fait qu'il n'a pas cru au nom du Fils unique de Dieu. Et le

► Lecture de la lettre de saint Paul Apôtre aux Ephésiens

2, 4-10

Frères, Dieu est riche en miséricorde ; à cause du grand amour dont il nous a aimés, nous qui étions des morts par suite de nos fautes, il nous a donné la vie avec le Christ : c'est bien par grâce que vous êtes sauvés. Avec lui, il nous a ressuscités et il nous a fait siéger aux cieux, dans le Christ Jésus. Il a voulu ainsi montrer, au long des âges futurs, la richesse surabondante de sa grâce, par sa bonté pour nous dans le Christ Jésus. C'est bien par la grâce que vous êtes sauvés, et par le moyen de la foi. Cela ne vient pas de vous, c'est le don de Dieu. Cela ne vient pas des actes : personne ne peut en tirer orgueil. C'est Dieu qui nous a faits, il nous a créés dans le Christ Jésus, en vue de la réalisation d'œuvres bonnes qu'il a préparées d'avance pour que nous les pratiquions.

Jugement, le voici : la lumière est venue dans le monde, et les hommes ont préféré les ténèbres à la lumière, parce que leurs œuvres étaient mauvaises. Celui qui fait le mal déteste la lumière : il ne vient pas à la lumière, de peur que ses œuvres ne soient dénoncées ; mais celui qui fait la vérité vient à la lumière, pour qu'il soit manifeste que ses œuvres ont été accomplies en union avec Dieu. »

Annonces de la semaine

► Agenda

Mardi 12	9h15 Prière des Mères à Gazeran 9h15 Prière des Mères à Poigny 16h Messe au Relais Tendresse
Mercredi 13	9h30 Messe à Gazeran
Jeudi 14	19h Messe à Gazeran suivie de l'Adoration
Vendredi 15	16h30 Messe à la Cerisaie
Samedi 16	14h30 Ménage de l'église de Gazeran. (Voir encadré ci-dessous)

La semaine prochaine

Samedi 16 mars
18h Messe à Poigny
Dimanche 17 mars
10h30 Messe à Gazeran
et Eveil à la Foi

► Ils nous ont quittés

Jean-François RIOU
dont les obsèques ont eu lieu
le 5 mars, à Orphin
Marie-Annick JOANIN
dont les obsèques auront lieu
mardi 12 mars, à 10h30
à Gazeran

► Intentions de messe pour nos défunts

Orphin	Alexandre de FROISSARD Michel BOIDOT Denise MARTIN Roger HEILES Georges DEMICHELIS
Gazeran	Marie-Thérèse HENRIET Gilbert ROGER Claude ROBERT Christian MASSACRÉ

► Baptême

Samedi 9 mars
Clotilde ROUSSEAU
à Orcemont

► Préparation à la première communion

La première rencontre aura lieu le **dimanche 17 mars à 9h15, Salle St Benoît**.
Les parents qui n'ont pas encore signalé le souhait de leur enfant de faire sa première communion doivent le faire impérativement cette semaine et rencontrer le Père Isidore samedi 16 mars à 10h, en salle Saint-Benoît !

► Lectio Divina

Le groupe de Lectio Divina
Saint Michel se réunira :
Mercredi 13 mars,
chez Hélène à Orcemont

► Ménage de l'église de Gazeran

Le **samedi 16 mars** à partir de **14h** :
apportez balais et chiffons, aspirateurs et huile
de coude ! Merci à tous les volontaires !

► **Journée de prière pour les victimes d'abus**

Cette journée annuelle de mémoire et de prière a lieu le troisième vendredi de carême. Nous pouvons également reprendre cette intention, lors de la messe de ce jour, et prier pour les personnes victimes d'abus :

« Seigneur, avec le psalmiste, nous disons que ta loi est parfaite, et qu'elle redonne vie. Tu connais l'asservissement et la captivité morale, subis par les personnes victimes d'abus, d'emprises, de violences, et les traumatismes destructeurs qui en découlent. Père très bon, dans ta miséricorde, libère chacune de ces personnes, viens restaurer ce qui a été détruit, et réparer ce qui, à vue humaine, est irréparable. Viens remettre la vie là où l'abîme des ténèbres a pris la place. »

► **Rappel pour le Carême**

Vous êtes invités, pendant ce temps de Carême, à traduire votre effort de jeûne ou privation (boisson, nourriture, etc.) en donnant l'équivalent financier : une première collecte a eu lieu pendant le bol de riz, le 7 mars. Elle se poursuit à partir de ce dimanche et jusqu'à Pâques : vous pouvez déposer votre offrande dans l'urne prévue à cet effet dans l'église.

Le montant ainsi récolté sera versé à l'Œuvre d'Orient, pour soutenir les minorités chrétiennes, souvent persécutées en Orient.

► **Décor de l'autel**

Pendant le Carême, l'autel est volontairement dépouillé de fleurs, pour bien marquer cette période de pénitence. Pour nous aider à entrer dans le recueillement, Catherine P. a imaginé un « décor symbolique », en liaison avec l'Évangile du dimanche :

Le premier dimanche de carême nous parlait de Jésus au désert, symbolisé par du sable et quelques pierres. Pour la Transfiguration, une fleur blanche est venue s'y ajouter. Dimanche dernier, les pierres avaient été écartées pour symboliser les marchands chassés du Temple. Cette semaine, un photophore lumineux nous rappelle la Parole du Christ : *La lumière est venue dans le monde.*

► **Réunion du Conseil Pastoral**

Le Conseil Pastoral s'est réuni mercredi 6 mars, sous la présidence du Père Isidore. Après avoir vérifié la préparation des événements à venir, dans le cadre du parcours de Carême proposé par la paroisse, les points suivants ont été abordés : le programme de la sortie paroissiale à Montligeon, la formation diocésaine sur les conseils pastoraux, l'École au Service de l'Évangélisation et diverses initiatives, dont la proposition de la profession de Foi au sein de la paroisse (voir ci-dessous).

► **Sortie paroissiale**

Au sanctuaire de Montligeon

le dimanche 28 avril 2024

Venez vivre un temps de retraite, de partage et de détente en paroisse !

Inscriptions auprès de l'accueil de la paroisse, du lundi au samedi de 10h à 11h (01 34 83 19 23),

ou par mail : paroissedegazeran10@orange.fr

► **Profession de Foi**

Si votre enfant (collégien ou lycéen) souhaite faire sa profession de foi au sein de la paroisse, merci de vous signaler auprès d'Anne Letierce (avanlerbe@yahoo.fr).

Les modalités pratiques de la préparation seront précisées prochainement.